

Miércoles 26 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199435> En su mínimo de 22 meses, la confianza del consumidor El Conference Board informó que el Índice de Confianza del Consumidor en Estados Unidos pasó de 105.6 puntos en agosto a 99.8 en septiembre, su lectura más baja desde las 98.3 unidades registradas en noviembre de 2005. El organismo atribuyó ese descenso al decaimiento del mercado laboral, la preocupación sobre la volatilidad en los mercados financieros, así como a un dólar más débil, pues la moneda estadounidense ya se encuentra en sus mínimos históricos contra el euro. La encuesta por correo realizada a 5 mil hogares reflejó que el indicador de expectativas del consumidor para la actividad económica en los próximos seis meses bajó de 89.2 puntos en agosto a 85.2 en septiembre. "Las condiciones de negocios más débiles, combinadas con un mercado laboral menos favorable, continúan empañando la confianza del consumidor, además de elevar su sensación de incertidumbre y preocupación", dijo Lynn Franco, directora del Conference Board Consumer Research

Center.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199439> Concretan canje de deuda externa por interna (Jeanette Leyva Reus) México continúa con la mejora del perfil de su deuda externa, por lo que ayer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció los resultados del vencimiento de warrants para el intercambio de deuda externa por interna, emitidos por el gobierno federal en marzo. La dependencia informó que los warrants son títulos que otorgan a su tenedor el derecho, mas no la obligación, de intercambiar al término de su vigencia ciertos bonos denominados en euros, emitidos por el gobierno federal en los mercados internacionales (conocidos como Bonos UMS), por Bonos de Desarrollo a tasa nominal fija en moneda nacional emitidos en México (Bonos M). Los vencimientos corresponden a la serie XWE07, que es una de las tres series emitidas en marzo. Como resultado del ejercicio de la totalidad de los warrants de esa serie, se llevó a cabo el intercambio de Bonos UMS denominados en euros con vencimientos entre 2008 y 2020 por Bonos M con vencimiento en 2014 o 2024, a elección del inversionista, de acuerdo con una razón de intercambio predeterminada.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199444> Habrá cambios al plan tributario; hay puntos no muy claros: Cárdenas Aun cuando la reforma fiscal ya fue aprobada, se podrá hacerle cambios sobre la marcha debido a que todavía hay puntos que no están muy claros. Todo mundo sabe que lo que se requería era una reforma que incluyera más impuestos indirectos que directos, afirmó Carlos Cárdenas, socio director de la Práctica de Consultoría en Impuestos de Ernst & Young. Entrevistado en el seminario Reforma Fiscal 2008, organizado por esta firma, el directivo sostuvo que entre los puntos pendientes se encuentran los relacionados con la falta de acreditación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) en el extranjero. También la falta de reconocimiento de los inventarios al cierre de 2007; la falta de conocimiento de las pérdidas sufridas en años anteriores, la coexistencia de los dos impuestos que no están relacionados entre sí, el IETU y el ISR, entre otros. Sin embargo, reconoció que aun cuando esta reforma no era la que se esperaba, sí fue un gran paso, debido a que desde hace muchos años en México no se llegaba a consensos entre el Ejecutivo y el Legislativo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199445> Presentan estudio sobre competitividad en México La exclusión social y la pobreza urbana son los costos que han tenido que pagar los países por no aplicar una política sistémica en sus ciudades. En México, las políticas urbanas aplicadas han sido reactivas y de recuperación y no proactivas, previsoras y dinámicas, como se requiere para transformar a las ciudades en verdaderos espacios ordenados, funcionales, modernos y competitivos internacionalmente, consideró Héctor Iturribarria, director de Competitividad y Desarrollo Regional de la consultoría en línea aregional.com. El directivo sostuvo que por eso es necesario contar con un diagnóstico sobre la situación de las ciudades nacionales en el que se identifiquen claramente los aspectos que obstaculizan su crecimiento y, a partir del mismo, impulsar acciones estratégicas que estimulen y propicien la interacción, cooperación y coordinación entre los diferentes actores para dar atención a las necesidades de cada centro urbano.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199354> Empeora el ambiente de negocios en México Ivette Saldaña México retrocedió del lugar 42 al 44 en la lista de países con mejor ambiente de negocios, publicó el Banco Mundial (BM) en el Doing Business 2008. En general, América Latina "se está quedando atrás" con respecto a otras regiones que hacen cambios a un mayor ritmo, como son el este de Europa y países de la antes Unión Soviética. Según el estudio, que mide la mejora de los negocios en 178 países en 2006-2007, los diez principales reformadores del mundo en ese periodo fueron Egipto, Ghana, Macedonia, Georgia, Colombia, Arabia Saudita, Kenia, China y Bulgaria. En un segundo grupo están Armenia, Bhután, Burkina Faso, República Checa, Guatemala, Honduras, Mauricio, Mozambique, Portugal, Túnez y Uzbekistán. México no aparece en esta ocasión como uno de los principales reformadores, a pesar de que en el estudio comparativo Doing Business 2007 avanzó 19 lugares, al pasar del 63 al 42 de una lista de 175 economías.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199463> Cuenta regresiva para empresas importadoras Ivette Saldaña Tras la depuración del padrón de importadores, en la que se eliminó a 27 mil 500 empresas por incumplimiento en el pago de impuestos, por ser fantasmas o porque dejaron de funcionar, la Administración General de Aduanas (AGA) continuará mejorando los controles y a partir del 1 de diciembre toda compañía que no cuente con la Firma Electrónica Avanzada (FEA) no podrá operar. El titular de la AGA, Juan José Bravo Moisés, señaló que 12 mil importadores incumplen con el requisito de la FEA, es decir alrededor de 25 por ciento de los 54 mil inscritos en el padrón. Dijo que cerrarán la puerta a quienes no tengan esa firma electrónica, que ayudará a tener más control para evitar que haya compañías falsas, importadores que realizan operaciones fraudulentas o que son fantasmas. Aseguró que la depuración del padrón les ayudó a recuperar adeudos tributarios de algunas empresas que no presentaron su declaración anual, lo que hasta el momento significó recuperar cien millones de pesos de impuestos de diversas compañías que se pusieron al corriente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199464> Déficit comercial de mil 172 mdd en agosto La

balanza comercial del país en el octavo mes del año fue deficitaria por mil 172 millones de dólares, lo cual implicó un saldo acumulado negativo por seis mil 958 millones en enero-agosto, debido a que las importaciones superaron a las exportaciones, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En su Información Oportuna sobre la Balanza Comercial de México durante agosto, la dependencia precisó que las ventas de mercancías al exterior en el periodo sumaron 24 mil 194 millones de dólares, monto sin precedente que significó un incremento anual de 6 por ciento. Indicó que esta tasa derivó de la combinación de un aumento de 8.5 por ciento de las exportaciones no petroleras y una reducción de 6.5 por ciento de las petroleras. El valor total de las ventas al exterior en enero-agosto ascendió a 174 mil 747 millones de dólares, un avance anual de 5.7 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199466>La pobreza en el campo se agudizará; menores recursos, la causa Héctor A. Chávez Maya Es inaceptable la propuesta del Ejecutivo federal respecto al Programa Especial Concurrente (PEC) para 2008, pues presenta una caída de 0.19 por ciento en términos reales, es decir siete mil millones de pesos menos en comparación con el aprobado para 2007. José Luis González Aguilera, coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP), lamentó que a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) se le estén asignando 3.8 por ciento menos recursos que en el presente año, pues ello profundizará la desigualdad y la pobreza en el campo mexicano. La propuesta para 2008 de 183 mil 563 millones de pesos se verá disminuida considerablemente, tomando en cuenta que la inflación estimada para 2007 es de 4.03 por ciento, y el presupuesto neto sólo llegaría a 176 mil 794.3 millones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199406>Presión foránea sobre el precio del trigo La economía enfrenta una crisis alimentaria derivada de los elevados costos internacionales de granos básicos, que se refleja en la presencia de una espiral inflacionaria en el mercado interno. Las consecuencias del aumento en los precios internacionales del trigo ya causaron estragos en el mercado nacional, donde el índice al consumidor subió 0.62 por ciento mensual en agosto pasado, mientras que el incremento en el pan blanco fue de 2.40 por ciento. En términos anualizados, el costo del pan blanco mostró un alza de 9.10 por ciento hasta agosto pasado, cuando la inflación se situó en márgenes de 4.05 por ciento anual. El problema se ha agudizado recientemente debido a los elevados precios que alcanzó el trigo en los mercados internacionales. El incremento que se ha registrado desde el año pasado en el valor de algunos commodities agrícolas ya ha sido trasladado por los productores a los bienes finales, dando como resultado una escalada de incrementos <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199407>Persistente problemática en el mercado de granos básicos; el costo internacional subió 74.66% en nueve meses Rocío Martínez La escalada de incrementos en los insumos del trigo propició una inflación de 9.1 por ciento en el pan blanco. La economía enfrenta una crisis alimentaria derivada de los elevados costos internacionales de granos básicos, que se refleja en la presencia de una espiral inflacionaria en el mercado interno. Las consecuencias del aumento en los precios internacionales del trigo ya causaron estragos en el mercado nacional, donde el índice al consumidor subió 0.62 por ciento mensual en agosto pasado, mientras que el incremento en el pan blanco fue de 2.40 por ciento. En términos anualizados, el costo del pan blanco mostró un alza de 9.10 por ciento hasta agosto pasado, cuando la inflación se situó en márgenes de 4.05 por ciento anual. El problema se ha agudizado recientemente debido a los elevados precios que alcanzó el trigo en los mercados internacionales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199414>Por tercera sesión consecutiva el crudo WTI mantuvo un comportamiento de baja y perdió el nivel de 80 dpb Efraín Hilario El precio del petróleo cerró este martes por debajo de 80 dólares por primera ocasión después de seis sesiones en el New York Mercantile Exchange (Nymex), ante la rápida recuperación de la actividad petrolera en las plataformas ubicadas en el Golfo de México, así como por comentarios tranquilizadores del primer ministro de Energía de Arabia Saudita. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre perdió 1.42 dólares, o 1.8 por ciento, para colocarse en 79.53 dólares el barril, tras tocar un mínimo intradía en 78.96 dólares, su valor más bajo desde el 17 de septiembre. El precio del petróleo WTI se mantuvo a la baja por tercera sesión consecutiva y perdió el nivel de 80 dólares, después de haber cerrado en siete de las últimas ocho sesiones por encima de esa marca. Incluso, la cotización del crudo se ha replegado 5.5 por ciento desde su cierre récord de 83.90 dólares conquistado el 20 de septiembre. El Reforma

<http://www.reforma.com/edomex/articulo/407/812105/Aporta> Edomex menos al PIB Leopoldo ÁvalosNaucalpan, Estado de México (26 septiembre 2007).- De 1993 a 2004, el Edomex ha bajado de 10.34 a 9.48 su índice de aportaciones al Producto Interno Bruto (PIB). Según el Sistema de Cuentas Nacionales del INEGI, en 14 años la aportación estatal al PIB disminuyó .7 por ciento, mientras que la de Nuevo León creció 1.2 por ciento. De acuerdo con el Sistema de Cuentas Nacionales del INEGI, en 2004 el Edomex aportó 9.48 por ciento de la riqueza nacional, mientras Nuevo León superaba sus índices en más de un punto porcentual al generar el 7.43 por ciento. Benjamín Medina Páez, coordinador del programa de especialización en Economía de la UNAM, indicó que el fenómeno es significativo para la economía estatal y se debe a cuestiones competitivas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812280/Cotiza> dólar menudeo a 11 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (26 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.70 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.89 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812146/Pesan> prestaciones 21% de los salarios Mónica Ramírez y Arturo RiveroCiudad de México (26 septiembre 2007).- Las prestaciones que otorgan las empresas mexicanas a cada trabajador les representan un costo de 21 por ciento del salario de cada uno de éstos en promedio, revelan las nuevas cifras del Doing Business del Banco Mundial (BM). Este monto es menor al registrado en 2006, pues el costo de las prestaciones bajó, al pasar de 24 por ciento a 21 por ciento del salario, según el Doing Business 2008. Con esto, México se colocó en el sitio 48 de un listado de 177 naciones entre los que más recursos destinan a prestaciones, pero esto es por que más de 128 países destinan muy bajas prestaciones o no otorgan ninguna. En un estudio previo, realizado con cifras de 2006, se situó en el lugar 39 de entre 175 países. Según el documento, este indicador llamado

"Costos no salariales del empleo" incluye todos los pagos de seguridad social (enfermedades, maternidad, riesgos de trabajo y asignaciones familiares), así como los seguros médicos, fondo de retiro, además del pago de impuestos asociados al trabajo, pero no los pasivos laborales contingentes como las liquidaciones.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812284/Inicia BMV jornada con ganancias Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812284/Inicia%20BMV%20jornada%20con%20ganancias%20Ciudad%20de%20M%C3%A9xico) (26 septiembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses, tras la noticia de que el sindicato United Auto Workers y General Motors alcanzaron un acuerdo tentativo que puso fin a una huelga de dos días. Además, la mayoría de los mercados emergentes suben impulsados por la tendencia positiva de los mercados externos ante la expectativa de una nueva baja de tasas de interés en Estados Unidos. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 511.17 unidades, un repunte de 0.71 por ciento, es decir 216.41 unidades. En tanto, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones sube 0.42 por ciento, y el Nasdaq aumenta 0.37 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 20.4 millones de acciones con un importe de 871.9 millones de pesos.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812304/Aumentan reservas de crudo de EU Nueva York, Estados Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812304/Aumentan%20reservas%20de%20crudo%20de%20EU%20Nueva%20York%20Estados%20Unidos) (26 septiembre 2007).- Las reservas estadounidenses de crudo y gasolina aumentaron la semana pasada, cuando los analistas esperaban un descenso, anunció este miércoles el departamento de Energía (DoE). Las reservas de crudo subieron 1.8 millón de barriles a 320.6 millones de barriles, en la semana finalizada el 21 de septiembre, cuando los analistas esperaban por el contrario un descenso de 2.15 millones de barriles. Anteriormente esos stocks habían bajado durante 11 semanas consecutivas. Las reservas de gasolina también aumentaron, en 600 mil barriles a 191.4 millones de barriles. Los analistas preveían contrariamente una reducción de 350 mil barriles. Finalmente, las reservas de productos destilados (diesel y combustible para calefacción) aumentaron en 1.6 millón de barriles para situarse en 137.1 millones de barriles. Los analistas pronosticaban un alza de 1.1 millón de barriles.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812270/Se recuperan los petroprecios Viena, Austria](http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812270/Se%20recuperan%20los%20petroprecios%20Viena%20Austria) (26 septiembre 2007).- Los precios del crudo a término ascendieron este miércoles, recuperando parte de las pérdidas registradas en las tres jornadas anteriores por la disminución de los temores sobre los suministros. El crudo dulce liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre aumentó 0.62 dólares a 80.15 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El martes el contrato cayó 1.42 dólares y cerró a 79.53 dólares el barril. Fue el tercer descenso consecutivo de los precios tras ocho jornadas en las que habían alcanzado nuevas marcas. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte avanzó 0.35 dólares a 77.97 dólares el barril. Los operadores vigilaban tres sistemas tropicales: uno en el sudoeste del Golfo de México, otro que ingresaba al mar Caribe, y el tercero era la tormenta tropical Karen en la región central del océano Atlántico.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812161/Buscan más producción en Pemex Alma Hernández](http://www.reforma.com/negocios/articulo/407/812161/Buscan%20m%C3%A1s%20producci%C3%B3n%20en%20Pemex%20Alma%20Hern%C3%A1ndez) Ciudad de México (26 septiembre 2007).- Para incrementar la seguridad en la producción interna de gasolinas sin que Pemex pierda la propiedad de los hidrocarburos, la iniciativa privada en conjunto con el Departamento de Estudios Jurídicos de la UNAM están desarrollando un proyecto en el que proponen elaborar licitaciones como Productores Privados de Servicios, como lo hacen los IPPs con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Pedro Reséndez, abogado de la firma Calvillo y Asociados, analizó que en este caso Pemex Exploración y Producción sería el encargado de suministrar el crudo, la empresa privada cobraría un cargo por la refinación y el petrolífero sería propiedad de Pemex. "Tanto el crudo como el producto petrolífero sería propiedad de Pemex, la empresa privada solamente maquila, así como los productores independientes de energía maquilan a la CFE", dijo. Lo anterior, en función de que no existe estipulación en la Constitución que le dé a Pemex el monopolio sobre el comercio de productos derivados, como petroquímicos y gasolina, pues la competencia podría entrar sin necesidad de una enmienda constitucional. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60294.html> La exportación de petróleo cae 6.5% Ixel Yutzil González En agosto pasado el volumen exportado de productos petroleros volvió a descender, esta vez a una tasa anual de 6.5%. Así en los primeros ocho meses del año las exportaciones petroleras acumularon una caída de 5.5% respecto al mismo lapso de 2006. Según el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), la reducción observada en la producción de crudo, equivalente a 145 mil barriles diarios, respondió a la suspensión de operaciones de las plataformas petroleras ubicadas en la Sonda de Campeche, como medida preventiva ante el paso del huracán Dean. Sin embargo, el consenso de estimaciones realizadas por analistas apuntaba a un retroceso menor en las exportaciones petroleras (-1.2%). Así, en agosto el saldo de la balanza comercial registró un déficit de mil 172 millones de dólares, acumulando un saldo de -6 mil 958 millones en el lapso enero-agosto de este año.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60290.html> Caída de la BMV por cifras negativas de Estados Unidos Ricardo Jiménez En las operaciones de este martes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) operó dentro de un ambiente de movimientos volátiles, derivado del nerviosismo que mostraron los intermediarios financieros tras el anuncio de noticias económicas poco favorables en Estados Unidos, como la cifra de la confianza al consumidor correspondiente a septiembre, la cual disminuyó a 99.8 puntos, luego de alcanzar en agosto un nivel de 105.0 puntos, mientras el dato de ventas de casas usadas cayó 4.3%, situación que nuevamente reavivó el problema de las hipotecas en Estados Unidos. Por lo anterior, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) presentó un retroceso de 0.81%; esto significó un ajuste a la baja de 248.68 puntos para ubicarse en 30 mil 294.77 unidades, concentrándose los mayores retrocesos en las acciones que están ligadas al consumo y la vivienda, como la tienda minorista más grande del país, Wal-Mart, con 0.21% a 41.95 pesos, Cemex con 0.94% a 31.45 pesos, Gruma con 3.08% a 33.55 pesos y Homex con 1.43% a 104.8 pesos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-26-45441> Cete mismo día opera en 7.14% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el miércoles a 7.14 por ciento, en un mercado que asimilaba las recientes expectativas de inflación y que prestó atención a los comentarios del presidente mexicano, Felipe Calderón. El martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.20%, según cifras del banco central. “Hay incertidumbre sobre los cambios en las expectativas de inflación y eso causa altibajos en los niveles

operados en el mercado secundario” dijo un operador. “Hoy Calderón salió a tratar de frenar esa incertidumbre, pero aún así creo que en las siguientes cifras de inflación si veremos impacto por la especulación del precio de la gasolina”, agregó. El presidente Calderón dijo el miércoles que no habrá aumentos en los precios de los combustibles y la energía eléctrica este año, en una medida para evitar un posible repunte inflacionario.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-26-45429>Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 0.72% La Bolsa Mexicana de Valores abrió el miércoles con una ganancia de 0.72%, equivalente a 217.62 unidades más que al cierre del martes, para ubicar su principal indicador en 30,512.39 puntos. A las 09:08 locales participaban 41 empresas, de las cuales 28 ganaban, siete perdían y seis permanecían sin cambios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-26-45428>Sube TIEE a 28 días; se coloca en 7.7000% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.7000 por ciento, 0.0113 puntos porcentuales más respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-26-45420>En México se complica hacer negocios: BM Yolanda Morales / El Economista México se mantiene estancado en la lista mundial de competitividad para hacer negocios, al pasar del sitio 43 al 44, desplazado por el ingreso de Luxemburgo en la revisión anual del Banco Mundial. Sin embargo, el organismo multilateral advierte que la llegada del gobierno de Felipe Calderón trae consigo la oportunidad de formar parte del “boom de reformadores” que podría impulsar una mejor oferta para los empresarios hacia el próximo año. De acuerdo con su reporte “Hacer Negocios 2008” (Doing Business), el Banco Mundial refiere la experiencia internacional para explicar que 85% de las reformas más relevantes para el sector privado se desarrollan en los primeros 15 meses de una nueva administración, por lo que se muestran optimistas sobre cómo aprovecharán esta coyuntura los otros 12 países latinoamericanos que comparten con México la coincidencia de un gobierno entrante. Entre las 10 variables que toma en cuenta el Banco Mundial para determinar las características competitivas de los 127 países evaluados, México bajó puestos en 3 de los 10 factores: apertura de negocio (del sitio 61 al 75), contrato de trabajadores (del 108 al 134) y pago de impuestos (del 126 al 135). La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/26/index.php?section=economia&article=022n1eco>México se estancó en el combate a la pobreza; crece la marginación Roberto González Amador Predio irregular de Presa de Hornillos en la ladera de un cerro, en la delegación Alvaro Obregón Foto: José Carlo González El Banco Mundial (BM) advirtió sobre un “estancamiento” en el progreso de la reducción de la pobreza en México, y dio cuenta de un aumento en los niveles de marginación en las zonas rurales y entre las poblaciones indígenas. En un informe que sintetiza la serie de recomendaciones que sugiere a la administración federal que empezó gestión en diciembre pasado, el organismo llama la atención sobre la existencia de “grupos de interés que prefieren mantener el status quo” y obstaculizan las reformas de política económica y social, “que podrían contribuir a mejorar la situación del país”. Insiste en mencionar que Petróleos Mexicanos (Pemex) debe complementar su capacidad de trabajo con capital privado en las áreas de exploración y producción “que están reservadas por la constitución al Estado”. El potencial de crecimiento de México, asegura el Banco Mundial, se ve limitado por “el deficiente desempeño” de Pemex y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), de la que critica sus “altas tarifas”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/26/index.php?section=economia&article=022n2eco>Los 42 productos de canasta básica aumentaron 34.17%: Profeco Miriam Posada, Antonio Castellanos y Juan A. Zúñiga Venta de productos básicos en un mercado del Distrito Federal, donde todos los precios siguen aumentando Foto: Yazmín Ortega Cortés Informes de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) revelan que los 42 productos que integran la canasta básica subieron sus precios en 34.17 por ciento en promedio, entre diciembre del año pasado y la primera quincena de septiembre de 2007. Esta elevación es más de 16 veces superior a la inflación general registrada por el Banco de México en el mismo periodo, la cual fue de 2.06 por ciento. De acuerdo con el seguimiento realizado por la Profeco, la carestía se concentra sobre todo en los alimentos de la canasta básica, los cuales han incrementado 36.01 por ciento su precio en lo que va de la administración del presidente Felipe Calderón, aún cuando todavía no hay fecha oficial para iniciar el aumento gradual a las gasolinas por mayores impuestos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/26/index.php?section=economia&article=024n1eco>Defiende Lula los biocombustibles ante la Asamblea General de la ONU Nueva York, 25 de septiembre. El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, defendió los biocombustibles, al decir que no perjudican el medio ambiente para la producción de alimentos, y que Brasil garantizaría los estándares internacionales en su elaboración. “Los biocombustibles brasileños estarán presentes en el mercado mundial con un sello que garantice sus cualidades sociolaborales y ambientales”, afirmó el presidente Lula el martes, en un discurso en la apertura de la Asamblea General de Naciones Unidas que se celebra en Nueva York.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/26/index.php?section=economia&article=025n1eco>Se acentuarán acciones legales contra inmigrantes mexicanos en EU: experto Roberto González Amador Las acciones legales contra la comunidad de inmigrantes mexicanos en Estados Unidos se acentuarán en los siguientes meses, anticipó este martes Roberto Suro, especialista en el tema de la Universidad del Sur de California. El experto consideró que una de las causas de la abrupta caída en las tasas de crecimiento de las remesas familiares puede estar en la reunificación de las familias mexicanas en aquel país. Al participar en una conferencia organizada por el consorcio financiero español BBVA y su filial en México BBVA Bancomer, Suro dijo que no se puede esperar un cambio en la actual política migratoria de Estados Unidos sino después de las elecciones presidenciales del próximo año. “Vamos a entrar en un periodo en que las autoridades estatales y locales van a imponer las leyes que ya existen, seguirán las redadas, los juicios a compañías que empleen a trabajadores sin documentos y las leyes locales que prohíben el alquiler de departamentos a inmigrantes indocumentados; también continuará la idea de la construcción del muro (en la frontera que divide a ambos países)”, expuso Suro. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/26/index.php?section=estados&article=034n2estSe>

desploma en más de 90% la producción de trigo en México La caída de la producción de trigo en el país se suma a la escalada de aumentos de precios de productos básicos generada por el nuevo impuesto a las gasolin, que aún no entra en vigor. La Secretaría de Economía (SE) informó ayer que hasta hace ocho años Sinaloa producía alrededor de 370 mil toneladas del cereal, pero esta temporada la cosecha se desplomó hasta 26 mil. Esto afectará al resto del país, pues seis estados, incluida Sinaloa, producían 35 millones de toneladas del cereal, pero este año apenas llegó a 3 millones, informó la delegación de la dependencia federal en Culiacán.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/26/index.php?section=sociedad&article=045n1soc>El TLC, herramienta de EU para someter por vía de la deuda a sus socios Emir Olivares Alonso Los países que han ratificado el Tratado de Libre Comercio Centroamérica-Estados Unidos (TLCCAUEU) se han endeudado aún más con Washington, mientras que Estados Unidos saturó el mercado centroamericano con sus productos, aseguró John Saxe Fernández, académico y colaborador de esta casa editorial. Al participar en un foro organizado por Casa Lamm y La Jornada, destacó la resistencia social en Costa Rica para no ratificar el acuerdo comercial con los estadounidenses. Saxe Fernández citó el balance de la Red Regional de Monitoreo del TLCCAUEU, en el que se establece que los otro cuatro países centroamericanos que firmaron el acuerdo (que entró en vigor en 2006) “crecieron levemente” entre 2006 y 2007.